

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viernes 17 Setiembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.100.

Correspondencia de Paris

11 Setiembre 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Durante la discusión de la contestación al discurso del trono en el Parlamento inglés, Mr. Parnell había prometido depositar un nuevo proyecto de ley agraria para la Irlanda. El proyecto ha sido depositado después; es corto y solo contiene las cláusulas siguientes: 1.ª admisión de los arrendatarios á los beneficios de la ley agraria; 2.ª revisión del precio de los arrendamientos sobre la base de los precios de los productos agrícolas; 3.ª suspensión de las expulsiones mediante el pago por el arrendatario de las tres cuartas partes del arriendo. Este bill debe ser próximamente discutido. El gobierno inglés pide que se ponga á la orden del día después del voto de los presupuestos, tal vez con la esperanza de terminar la sesión y de aplazar el asunto á la sesión del año próximo; los Parnellistas piden la discusión inmediata del proyecto de su jefe.

Este bill, ya se ve, es moderado en sus pretensiones; por lo mismo están muy sorprendidos en Irlanda al ver la oposición que encuentra por parte de los conservadores, y desde ahora el «United Juland» predice grandes cataclismos si se desecha el proyecto, lo cual tendrá por primera consecuencia la ruina de los «landlords», si el pueblo irlandés se opone á ello. A estas amenazas, el «Times» replica que es preciso á todo precio restablecer en Irlanda la autoridad de la ley. El diario de la ciudad de Londres observa que los propietarios no tienen ningun interés en desposeer sus arrendatarios; pero añade que es preciso proceder á las evicciones, porque sino el pago sería rehusado por todo el mundo y la situación de por sí peligrosa, se agravaría por la acumulación de una cantidad enorme de arriendos atrasados.

Es evidente que el gobierno, concretándose siempre en su sistema de informes, no puede resolverse á hacer la menor concesión, y que las amenazas no le intimidan. Y hé aquí porqué se ve aparecer á lo lejos la perspectiva de una guerra civil, con todas sus atrocidades, predicha al día siguiente de las elecciones y de la caída del gabinete Gladstone. No dudamos de la fuerza del gobierno para emplear medios de rigor, en el caso en que la Irlanda, tranquila hoy vuelva á empezar á poner en obra su sistema de «boy cottage». Por una obstinación increíble, Lord Salisbury parece querer perseverar en la vía de medidas excepcionales que asustan al mismo Lord Randolph Churchill.

Esperemos que cuando llegue la discusión del proyecto Parnell, se llegará á una buena inteligencia y que se evitarán las calamidades que todo el mundo prevee.

Estrasburgo 10 Setiembre.—Desde ayer toda la ciudad está empavesada. El emperador Guillermo ha llegado á las tres. Fué recibido en el muelle de la estación por todas las autoridades, jefes de servicio y altos dignatarios. Una compañía de honor de infantería prusiana y otra de infantería de Baviera, con banda militar y bandera desplegada, le rindieron los honores á la llegada del tren. El príncipe de Hohenlohe, gobernador general acompañado de los ge-

nerales del séquito, el rey de Sajonia, el gran duque de Baden, el gran duque de Hesse, el príncipe Leopoldo de Prusia, y el feld-mariscal de Moltke formaban parte de la comitiva. El emperador tiene buen semblante y parece satisfecho. A las cinco y media ha tenido lugar una comida de cuarenta cubiertos á la que asistían el statthalter y varias notabilidades de la ciudad.

A las siete empezaron las iluminaciones que han estado muy brillantes; la catedral y los monumentos públicos, y algunas casas particulares ofrecían un espectáculo pintoresco.

Las músicas militares empezaron á desfilar á las nueve, y el emperador y la emperatriz que estaban en una de las ventanas del palacio del Statthalter, han asistido á la retreta, que rodeaba un gentío inmenso.

El emperador ha sido objeto de varias ovaciones por parte de toda la oficialidad.

Mañana tendrá lugar, á las once y media una gran parada en el Polígono, cerca de Estrasburgo.

El ministro de Alemania en Berna y M. de Buloff han llegado hoy.

El programa del concierto militar al que han tomado parte más de mil instrumentistas, pertenecientes á 33 batallones distintos, se componía de las piezas siguientes: 1.ª Sinfonía de Euriante, de Weber; 2.ª Fantasia de «Cármén», de Bizet; 3.ª «Marche aux flambeaux», de Meyerbeer; 4.ª Final del primer acto de «Lohengrin»; 5.ª «Marcha triunfal» de Spontini; 6.ª «Retreta y plegaria».

Hace dos días han empezado en Francia las grandes maniobras de los 12.º y 18.º cuerpos de ejército. Estos ejércitos que se ejecutan en la region de Limoges-Burdeos y á los que asisten el ministro de la Guerra general Boulanger y las comisiones militares del extranjero ofrecen este año una novedad. Ha querido el general ministro de la guerra que estas maniobras fuesen este año la verdadera imagen de la guerra. Hay un plan general de operaciones, pero les queda á los jefes de ejército toda iniciativa y toda libertad de movimientos. Este sistema está llamado á producir excelentes resultados, resultados prácticos particularmente para el cuerpo de oficiales.

Degüello de cristianos.—Ayer se han recibido malas noticias del Tonkin.

El obispo de Mauricestre, Mgr. Puginier, vicario apostólico del Tonkin occidental, acaba de experimentar en su misión un nuevo y grave desastre. Ha mandado expedir de Hong-Hong, con fecha de antes de ayer, el telegrama siguiente:

Hong-Kong 9 Setiembre 9 y 45 m. de la mañana.

«Tanh-Hoa, en Agosto 700 cristianos degollados, 80 pueblos incendiados, 9000 cristianos se mueren de hambre.—Puginier.

Desde la China, la persecucion ha ganado el Tonkin.

Londres 11 Setiembre.—Telgrafian de Toronto (Canadá) que un gran meeting orangista tuvo lugar ayer para felicitar la «bienvenida» al doctor Kaue, de Belfast, gran maestro de los orangistas irlandeses, y á M. Smith, de Armagh que han sido

enviados por el comité separatista del Ulster, para hacer conferencias en América, sobre los asuntos irlandeses. 4000 personas asistían á la reunion.

El doctor Raue y M. Smith han pronunciado discursos contra el «Home rule» y se adoptaron resoluciones felicitando á los «dealistas» y prometiendo en apoyarlos en su campaña contra la independencia legislativa de la Irlanda.

Londres 11 Setiembre.—Telegrafian de Bucharest al «Times» de esta mañana:

«Las noticias de Tirnova afirman que los hombres más influyentes de la Rumeilia están decididos á reelegir al príncipe Alejandro de Battenberg.

En Bulgaria, el movimiento en favor del príncipe se acentúa también, y su reeleccion por la grande Asamblea nacional parece cierta.

Varios oficiales rusos hacen grandes compras de provisiones en Rumania para las tropas que la Rusia concentra secretamente en Besarabia y en Crimea.

Prepara asimismo un cuerpo de ocupacion para entrar en Bulgaria.

Se está convencido aquí que, al primer pretexto, la Bulgaria sería invadida por los rusos.»

Londres 11 Setiembre.—Telegrafian de Atenas al «Standart» de esta mañana: «El candidato al trono búlgaro que parece tener actualmente más probabilidad de ser nombrado es el príncipe Waldemar de Dinamarca. El príncipe es hermano del rey de Grecia, y su eleccion sería muy bien acogida aquí.»

Ultima hora.—Nueva York 11 Setiembre.—La expedicion del coronel Gelder acaba de partir para las regiones árticas para el descubrimiento del Polo Norte.—Ha habido temblores de tierra en Summerville ayer. El «maire» de Charleston ha invitado los habitantes de esta ciudad á no vivir en las calles y á volver cada uno á su casa.

Suicidio de un periodista.—M. Pique, redactor en jefe del Diario de Belfort, órgano bonapartista, se ha suicidado ayer tarde tirándose dos balas de revolver en la sien derecha. Solo tenía 27 años.

Uno de los exploradores más celebres, M. Paul Soleillet ha muerto ayer en Aden. Se habia consagrado particularmente en sentar la influencia francesa en el Africa oriental, á la entrada del Mar rojo.

BOLSA

4 1/2 por 100 110.10.—3 por 100 83.45.—Exterior 61.50.—Norte España 367.50.—Zaragoza 345.

El problema europeo

La imaginacion de los políticos no corre menos aceleradamente que la de los poetas cuando sobre el tablero de los sucesos humanos aparecen los síntomas precursores de cualquier grave cuestion.

Después de las impresiones del drama de Bulgaria, á que ha puesto término la abdicacion del Príncipe Alejandro, cuántos arrebatados discursos pronuncian; cuántos vaticinios pavorosos hacen, y qué manera tan magistral tienen de hacer y deshacer la geografía política del mundo!

Para unos, ya se vé á Rusia imperar señora y soberana de la península de los

Balkanes, llamando á las puertas de Constantinopla y comenzando el nuevo reinado de los Emperadores de Oriente, que esta vez amenazan dominar el universo bajo las garras de las águilas imperiales.

Para otros, ya Inglaterra está en camino de apoderarse de toda isla, peñon ó punto habitable sobre el mar Mediterráneo, desde Gibraltar hasta la embocadura de Suez, por una y otra costa de Europa y de la Libia. Estos creen al Austria devorada. Aquellos, rodando por tierra, sin autoridad y deshecho en mil girones el formidable poder de Alemania. Hay quien considere á Italia en inminente peligro de ver de nuevo rota su admirable unidad, y sus provincias mas pingües hechas pasto de la demagogia por un lado, del clericalismo por otro y de las dominaciones extranjeras por las fronteras de Francia y aun de Alemania. ¡Qué horrible cataclismo! ¡Qué profunda perturbacion!

Estas ideas toman en algunos periódicos la forma de los raciocinios mas sensatos, y hay muchas inteligencias suficientemente impresionables para caer en el abismo de la mas honda preocupacion. ¡Como si el ejemplo en la historia no nos sirviera de leccion harto instructiva sobre la lentitud con que en el mundo se resuelven los hechos humanos! Pensar en que de un golpe podrán realizarse los sueños de Pedro el Grande y los pronósticos de Napoleón I es no querer abrir los ojos á la luz de lo que el tiempo y la experiencia nos enseñan. Por ventura, ¿son nuevos los problemas de Oriente? ¿Es la primera vez que se plantean en el palenque de los hechos? ¿Y cuándo se han presenciado tan rápidas conquistas y trastornos tan fundamentales?

No quiere decir esto que neguemos la mayor importancia á la grave crisis por que la Europa atraviesa; que en Oriente el equilibrio político está roto; que el mundo no puede soportar por mas tiempo el monopolio de Inglaterra sobre los mares y sobre todas las vías del comercio; que Rusia no puede renunciar á su papel de gran potencia en el continente europeo; que Alemania siente la necesidad de asegurar mas sus fronteras; que Austria, cuyos súbditos alemanes constituyen una parte del problema europeo, tiene que desempeñar en Oriente una misión salvadora, si no se han de renovar para Europa los dias aciagos de las irrupciones bárbaras; que rotos los frenos de la ambicion británica, la ley dinámica del equilibrio lucha por limitarla á su natural y propio peso; que el mundo latino se encuentra fuera de sus naturales cauces por la postracion de España, la decadencia de Francia y la situacion de Italia, que todavía no goza completamente los frutos de su resurreccion pasmosa, y que de esta parte no queda mas que la autoridad moral del Vaticano, representada por el inmenso prestigio á que la política de Leon XIII ha elevado la representacion divina que en él se encarna, mientras que del otro se encuentra todo el aparato de la fuerza.

Pero aun siendo tan graves y tan profundos estos complejos puntos del problema, ni nos creemos cercanos al nuevo diluvio de hierro y de sangre con que se nos amenaza, ni mucho menos al universal cataclismo.

El hecho de Bulgaria no puede afectar mas que uno de estos dos caracteres: ó la cuestion se resuelve en un sentido puramente local, ó establecerá una pugna de intereses limitados entre dos grandes potencias.

Las alianzas estipuladas y las alianzas que se negocian, ó se buscan al menos, no pueden producir sino actitudes de defensa, sin que se vean obligadas por el momento á intervenir en los términos belicosos de la cuestion las potencias comprometidas en ellas.

Ni Alemania, ni Austria declararán la guerra á Rusia por la resolucion de los asuntos de Bulgaria. Si Inglaterra se siente lastimada, si se cree en el deber de provocar con Rusia un «casus belli», ya directo, ya arrojando al combate los pueblos pequeños en que está dividida la península de los Balkanes, entonces la intervencion de las potencias aliadas tendrá una mision elevada que cumplir, en cuyo desempeño los intereses respectivos buscarán naturalmente, si no la satisfaccion á que aspiran, al menos las ventajas realizables.

Armar al Occidente contra el centro y Norte de Europa es un sueño quijotesco, Descomponer la geografia del continente una distraccion curiosa de estadistas utópicos. El problema está clara y distintamente planteado. A quiénes corresponde intervenir en su solucion y de qué modo, tambien está en la conciencia de todo el mundo. Lo que si nos atrevemos á asegurar es que Inglaterra no le resolverá con artículos de periódicos, con querellas de Gabinete, con simulacros de fuerza, ni aun con intrigas estipendiadas.

Están visitando las costas del Cantábrico los vapores de guerra franceses «Elan» y «Travailleur», procedentes de Rochafort.

El primero se encuentra actualmente en la bahía de Arcachon, desde donde irá á Pasajes, Guetaria y Santoña.

El «Travailleur» es un buque, como nuestros lectores saben, que se dedica á estudios hidrográficos.

Aunque esto se ha hecho siempre, y nada tiene de particular, no deja de ser notable que en pocos dias hayan ido barcos ingleses á fondear las costas de Vigo, y un militar de la Embajada de Alemania á recorrer las fortalezas de las Baleares.

Si los jefes del ejército español agregados á nuestras representaciones en el extranjero siguieran igual conducta, tendríamos por lo menos el consuelo de que, sino por mar, por tierra conoceríamos el estado defensivo de Francia y Alemania.

La cuestion oriental

Berlin 9 de setiembre de 1886.

La cuestion de Bulgaria, las inesperadas y sorprendentes comunicaciones telegráficas y noticias que llegan diariamente de aquel país y se propagan con rapidez por toda la prensa del mundo, han producido en esta capital, como en todas partes, un estado de general excitacion, y han levantado tal polvareda de conjeturas, combinaciones, proyectos, esperanzas y temores, que hasta en los círculos privados no se habla de otra cosa.

Como los hechos son conocidos, no necesito repetirlos.

El tema de todas las conversaciones es uno mismo. ¿Habrá ó no habrá guerra con Rusia, después que el Príncipe Alejandro ha abdicado el Trono de Bulgaria?

He tenido ocasion de enterarme personalmente de lo que en los círculos mejor informados se dice, y la opinion común es que, después de aquel suceso, se puede

esperar, casi con seguridad, que el Trono de Bulgaria sea ocupado por el Duque Alejandro de Oldemburgo, persona muy grata al Emperador de Rusia, y que una guerra entre Alemania, Rusia ó Austria, era por ahora de todo punto imposible, estando los tres Emperadores más de acuerdo que nunca, pues el Príncipe de Bismarck ha hecho todo cuanto estaba en sus fuerzas para conseguir esta alianza, con objeto de contrarrestar las intenciones, siempre terribles, de Francia y para evitar en lo posible una guerra entre Rusia é Inglaterra.

Reunion del Reichstag

La «Norddeutsche Allgemeine Zeitung», órgano del Príncipe de Bismarck, en su número correspondiente al dia 2 del actual ha publicado la noticia de la proxima reunion del Parlamento para ratificar las negociaciones comerciales últimamente acordadas con España acerca de la prorrogacion del tratado de 1883.

Ha llamado la atencion la forma en que la noticia se inserta en dicho periódico, un poco escondida, pues se halla al final de uno de los agresivos artículos de fondo que con frecuencia se publican ahora contra la prensa de oposicion, y ha sido sorprendente además porque ni en las oficinas competentes de Estado, ni en las demás redacciones de los periódicos oficiosos se sabía una palabra aún de tan próxima convocacion del Parlamento.

Como en ninguna parte se han traslucido los menores preparativos para la celebracion de una legislatura extraordinaria, ni se podia colegir la necesidad de ella, toda vez que no hay que suponer un cambio de circunstancias ó intenciones en las relaciones mutuas de los dos países, ni ningún otro motivo de verdadera urgencia, los comentarios han sido muchos, y no hay quien no crea que la reunion del Reichstag obedece á otros propósitos y planes que el que se anuncia.

El artículo de la «Norddeutsche Allgemeine Zeitung» hacía las siguientes observaciones á la anterior noticia:

«Esperamos que el Sr. Richter y el Señor Windhorst defiendan entonces, desde la tribuna, la politica del Príncipe Alejandro. La manera como lo han hecho hasta ahora en la prensa les impone este deber. Se ofrecerá entonces tambien la ocasion de hacer pública á todo el país la inaudita frivolidad con que escriben de politica exterior los enconados adversarios del Imperio, etc.»

Explicando estas indicaciones del órgano de Bismarck, quieren decir, sin duda ninguna, que el Gobierno alemán haciendo esta vez una excepcion, desea una discusion pública de su politica exterior en el asunto de Bulgaria ante el Parlamento en pleno.

Siempre deberia considerarse esto como una gran ventaja para toda Europa, porque es de suma importancia que el Gobierno presente y haga discutir con toda claridad la cuestion política de más trascendencia que hay en la actualidad.

Por supuesto, no está excluida la probabilidad de que el Gobierno aproveche esta ocasion para presentar al Parlamento algunos nuevos proyectos, á fin de fortalecer las cajas del Estado, y aún se tratará ante todo de un proyecto de ley relativo á un nuevo impuesto sobre el aguardiente, habiendo sido, rechazada, como se sabe, la idea del monopolio. Las próximas sesiones, por lo tanto, prometen ser muy animadas é interesantes.

Las maniobras militares

El Emperador irá estos dias, con numerosa comitiva, á Metz, á las maniobras mi-

litares, acompañado de un gran número de Principes reinantes de Alemania, entre ellos el Príncipe Luis, heredero del Trono de Baviera. Se cree que en esta ocasion se dará á este el Príncipe el mando de un regimiento de Prusia, como se hizo antes con sus dos hermanos.

Después de las maniobras se trasladará el Emperador á Badén-Badén donde se celebrará, como todos los años, el 30 de setiembre, el natalicio de la Emperatriz con mucha pompa.

La visita del Rey de Portugal

El Rey de Portugal, que ha estado algunas semanas en esta capital, y ha tenido un recibimiento muy cordial por parte del Emperador y de toda la familia Imperial, partió el primero de este mes para Dresde.

La visita del Rey D. Luis no ha tenido significacion ni importancia política, y su objeto ha sido meramente conocer todo lo que hay digno de verse en esta capital, como lo ha probado asistiendo á todas las Exposiciones, museos, arsenales y teatros de Berlin.

Lo mismo hará en las demás capitales del continente, por donde continuará su viaje.

El Canciller del Imperio

El Príncipe de Bismarck está ahora aquí en su palacio en la Wilhelmstrasse, ocupado con la solucion de las cuestiones pendientes de la politica exterior, que no dejan de ser complicadas en la actualidad, y con los preparativos para la nueva reforma del impuesto del aguardiente, que va á presentar al Parlamento.

Sin embargo, se sabe que antes de la apertura de este último, á fines de mes, irá por algunos dias aún á Varzin.

No es extraño que al Príncipe le preocupen hondamente los problemas que tiene planteados delante de sí, así exteriores como interiores. Con el tiempo se ha ido entibiando mucho el entusiasmo patriótico que llenaba los corazones de los alemanes en los primeros tiempos de la constitucion del Imperio, y va reemplazándose en la nueva generacion por el temor de nuevas complicaciones políticas, que muchas veces son de tan infaustas consecuencias.—R. P.

Premios al soldado

El batallon cazadores de Puerto-Rico, que manda con tanta inteligencia, su digno coronel D. Ramon de Echagüe, que se encuentra en La Granja, practicó ejercicios de tiro, á los que asistieron S. M. la Reina con el Rey y las Infantitas.

Se habian dispuesto premios para los tiradores, y la Reina quiso que estos premios fueran de su bolsillo particular. Eran en número de cinco por compañía, uno de 15 duros, dos de á 10 y otros dos de á cinco.

Después de hecha la calificación, la Princesita de Asturias y la Infantita María Teresa distribuyeron los premios.

Los ejercicios se volvieron á repetir el viernes último, asistiendo S. A. la Infanta D.^a Isabel, que repartió los premios en nombre de S. M.

Cada uno iba dentro de un sobre y encima escrito el contenido del puño y letra de la Reina.

«La Epoca», de donde tomamos estos pormenores, añade lo siguiente:

«Cuando terminó el acto, ella misma distribuyó los premios, diciendo al entregar á cada cual el que le pertenecía: «En nombre de S. M. la Reina.» Por cierto que un soldado de los premiados no se pudo contener, y respondió:—«¡Que Dios nos la conserve muchos años!»

Un detalle: la Reina encerró por sí mis-

ma cada premio dentro de un sobre el cual de los que sirven para tarjetas, y encima escribió de su puño el contenido. Para poseer estos autógrafos no se ofrecen «primas», sino se dirijen hasta «memoriales» á los soldados, que los conservan como una reliquia, junto á la que cada cual trajo del hogar paterno, recibida de manos de su madre.»

CABOS SUELTOS

En periódico republicano de provincias, que es como si dijéramos un *papelucho* como el que se *gasta* por acá, leemos lo que sigue:

«Toda la prensa monárquica, desde *El Globo* hasta *El Siglo Futuro*, dá por muerta la coalicion republicana.

»¿Cómo se reconoce que la coalicion es la pesadilla de los enemigos de la república!

»¿Cómo comprenden ellos que *por ahí* les ha de venir la muerte!

»Pero no saben que mientras más deseos manifiesten de que el pacto de Marzo se rompa; mientras mas anuncien tal ruptura, más aprietan los lazos que unen á los dos partidos coligados, y más pronto ha de venir abajo el castillo de naipes de la monarquía archiducal.»

No se compongan Vds., que están verdes.

Ni coligados, ni sin coligar, pasarán Vds. de eternos pretendientes al poder.

España conoce á fondo á los republicanos, y de ahí no les haga caso.

Y hace bien, porque ¿quién ha podido olvidar los desastres de 1873?

Lo dicho: que están verdes.

«El Figaro» de Sevilla, periódico republicano progresista, encabeza todos sus números con las siguientes líneas:

«El Excmo. Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, nuestro ilustre jefe, continúa gozando de perfecta salud en su casa de París, *Avenue Mac-Mahon* 3, á cuyas señas pueden dirigirse los correligionarios que deseen escribirle.

Por lo visto, á los zorrillistas les pasa lo que á ciertos sectarios, que no creen en Dios y adoran un fetiche.

Solo así se explica que hagan con Ruiz Zorrilla lo que los monárquicos con sus soberanos.

Y aún algo más.

¡Qué gentes, gran Dios, qué gentes,

Esos guapos de Sevilla!

¡Blasonan de independientes,

Y son lacayos corrientes

Y molientes de Zorrilla!

De «El Progreso:»

«La «Gaceta Universal» escribe un artículo quejándose de que solo impere aquí y en Constantinopla *La raza del más fuerte*.

«Pues no, que iba á ser la del más débil.»

Entonces seria la de Vds., los zorrillistas.

Y esta no puede imperar nunca ni en España ni en Turquía.

A pesar de que entre Vds. se dan grandes turcos.

O por lo menos grandes cabezas de turco.

De «El Liberal», de Madrid:

«El gobierno vé la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio.

»Es decir, que busca fuera de casa los hilos revolucionarios y no ve dentro de ella la cuerda que preparan para colgarle sus propios amigos los ministeriales, descon-

tentos de todas clases y pretensiones.

Bien está que trate de evitar que le cuelguen los amigos.

Pero mejor, que por esos hilos busque el ovillo que traen entre las manos los revolucionarios.

Y con todo el hilo que reuna, mande hacer unas disciplinas.

Estas le acaban de fijo

Con todas las disidencias;

Que, según sabios doctores,

La letra con sangre entra.

Gaceta

El final de un debate

Para todas las personas de recto juicio, que no se dejan cegar por la pasión de bandería, hemos probado hasta la saciedad que los republicanos no cumplieron su convenio verbal en cuanto mira al Colegio de San Luis; hemos probado que había motivos harto suficientes para creer monárquico independiente al Sr. Morillo en el día de su elección; hemos probado que el pacto se hizo por la candidez de los zorrillistas, que entregaron sus fuerzas á merced de los cuatro monárquicos introducidos en su seno para imponerles su voluntad; hemos probado, en fin, todos los extremos que comprende nuestro primer artículo sobre *Historia electoral* y los puntos incidentales tratados en los restantes.

Si á nuestra vanidad de polemistas podría halagar la continuación del debate, por cuanto los adversarios al tratar de defenderse han descubierto su pecho á nuestros golpes, nos privamos de la satisfacción de hundirles más y más en el polvo, para que no pueda decirse que nos ensañamos cruelmente en el vencido.

Somos partidarios de todo lo decente, lo noble, lo pulcro y lo atildado; y al notar que por primera vez ha sabido el otro diario discutir con nosotros de una manera decorosa, única que cuadra á la prensa, debemos congratularnos por haber conseguido, á fuerza de amonestaciones, hacerle producir como caballero. Por bien empleados puede dar los manteos recibidos, si á lo ménos le han adiestrado á no insultar y ridiculizar al adversario, que tiene el derecho de ataque como tiene el de defensa el diario zorrillista.

¡Descansen en paz los defensores del concubinato *monárquico-republicano!*

Revistas

A las seis de la tarde del día de ayer, pasó el Excmo. Sr. Capitan General del Distrito, D. Luis Fernandez Golfín, acompañado de la primera autoridad Militar de la Isla, sus ayudantes y Jefes principales de los Cuerpos é Institutos residentes en esta Plaza, á revistar el Regimiento Infantería de Filipinas número 52, alojado en el Cuartel de la Esplanada. A su llegado se le hicieron por la música del citado Regimiento los honores que por ordenanza le corresponden; si bien las compañías se hallaban en sus dormitorios, según tenía prevenido S. E. para evitar al soldado las molestias de formación; medida digna de todo elogio.

Después de haber visitado S. E. los dormitorios y ver el aseo y buen orden de los mismos, hizo algunas preguntas á varios soldados, que en el acto fueron contestadas satisfactoriamente, y dispuso bajase el Regimiento al patio, lo cual efectuó, hallándose sus compañías en diferentes trajes y formado en línea correcta. Ordenó S. E. al Capitan D. José Ibañez Najurrieta mandase el manejo del arma, que fué ejecutado con la precisión que dicho Regimiento tiene

acreditado, y luego desfiló en columna de á cuatro al mando del Capitan D. Luis Menéndez Rey, con la marcialidad que continuamente hemos tenido ocasión de observar cuantos presenciamos los ejercicios que verifica este Cuerpo y los desvelos de su Coronel D. Federico Alonso-Gasco, tan dignamente secundado por todos los señores Jefes, Oficiales y clases, á fin de que su Regimiento sea modelo de instrucción, honradez, subordinación y disciplina; desvelos que ya conseguidos se ven pagados cuando como sucedió ayer, oyen de la autoridad superior del Distrito frases de encomio para todos ellos por la disciplina, aseo, buen espíritu del Cuerpo, perfección en la instrucción teórica y práctica, y sobre todo ese buen ánimo é interior satisfacción que tanto recomiendan las ordenanzas y que, sin que pueda ponerse en tela de juicio, en el Regimiento de Filipinas se vé marcado en los individuos que lo componen.

S. E. probó también los ranchos de la tropa y tuvo ocasión de observar la preferente atención que á la buena, variada y nutritiva alimentación del soldado dedican todos sus Jefes.

Antes de despedirse, algunos soldados ejecutaron á su presencia varios ejercicios gimnásticos en el trapecio, torniquete, paralelas, anillas y trapecio doble; pues sabido es de todos que en este Regimiento recibe el soldado esta lección diariamente, y S. E. manifestó á los Jefes lo muy complacido que quedaba y lo grata que le había sido la visita.

Damos por nuestra parte la más cordial enhorabuena al bizarro Coronel D. Federico Alonso Gasco y al Teniente Coronel D. Plácido de Maroto y Puigdorfilá, hoy primer Jefe accidental del Regimiento, que durante la ausencia del Coronel tan bien ha sabido secundar sus deseos, logrando así el buen concepto que con justa razón merece, así como su Regimiento, en el Arma de Infantería.

—El propio Excmo. Sr. Capitan General revistó luego la Provision y Factoría de utensilios, quedando satisfecho del estado en que se encuentra.

—En la mañana de hoy el Excmo. señor D. Luis Fernandez Golfín ha visitado todo lo que referente á torpedos encierra el Arsenal, así como la estación, desde donde se ha disparado un pequeño torpedo. S. E. ha elogiado á los señores jefes encargados de dicha sección, por sus buenos servicios. Mostró singular complacencia al ver el buen material que la misma contiene.

—También ha visitado esta mañana S. E. el Hospital Militar, saliendo no ménos satisfecho de la situación en que se halla.

—En la tarde de hoy, S. E. ha pasado á revistar la fortaleza de Isabel II.

Seminario Conciliar

En el tablon de edictos del Seminario Conciliar de Ciudadela, se ha fijado uno anunciando:

Que desde el 15 hasta al 30 de este mes estará abierta la matrícula para el próximo año escolar.

Que los ejercicios de oposición á Beca, se verificarán el 25 del actual.

Que los exámenes extraordinarios de prueba de curso, se celebrarán el día 27.

Y que los exámenes de ingreso tendrán lugar el día 28.

El solemne acto de apertura de curso se verificará en dicho establecimiento, el 1.º de Octubre, según costumbre de todos los años

Colegio de Abogados

El Iltre. de esta ciudad, celebrará Junta

ordinaria el domingo próximo á las cinco de la tarde en casa de su Decano, D. Pascasio Nogales.

Paseo

Ante una regular concurrencia, tocó anoche en el de Isabel II la música del Regimiento de Filipinas.

Visitas

El Excmo. Sr. Capitan General de las Baleares, ha sido visitado por todas las Autoridades y Corporaciones, y por los diputados provinciales Sres. Vidal y Ladico.

Transeúntes

Se hallan de paso en esta ciudad los señores Baron de Lluriach y Marqués de Alfarrás.

¡Bonito viaje!

El domingo próximo el Sr. Casanovas, Oficial de Administración Militar, saldrá en el *Puerto-Mahon* para Barcelona á hacerse cargo de veinte mil duros con destino á las obras la fortaleza de Isabel II.

Defuncion

El día 12 del actual falleció en Barcelona D.ª Maria de la Concepcion, viuda de Bohigas, hermana de nuestro querido amigo D. Francisco Novelle, á quien enviamos un sentido pésame por la desgracia que le aflige.

Sumaria

Por el Juzgado municipal de Mercadal se están instruyendo las primeras diligencias sobre muerte de un mulo, producida de resultas de algunas puñaladas.

Ascenso

El Sr. D. Agustín Martínez Caveró, que desempeñó hace algunos años el cargo de Delegado de Hacienda de esta Provincia, ha sido nombrado sub-director general de Rentas.

Consagracion de un Obispo

El próximo domingo se efectuará en Madrid la consagración de D. Juan Maura, Obispo de Orihuela. Celebrará dicho solemne acto el Nuncio de Su Santidad, siendo padrino el Ministro de Ultramar, don German Gamazo.

Proyecto

El de la ley de asociaciones encontrará seria oposición en algunos elementos de la mayoría, que presentarán enmiendas en sentido restrictivo. Así lo cree *El Imparcial*.

Prohibicion de géneros

Desde 1.º de Noviembre quedará prohibida en Francia la entrada de objetos fabricados en el extranjero que lleven, bien sea la marca, el apellido de un comerciante francés ó la indicación de una localidad francesa. Las Aduanas obrarán en este punto con mucho rigor.

¡El siglo de las luces!

Leemos que algunos maestros de la provincia de Guadalajara, viven merced á la caridad de sus convecinos.

Que se hable ahora de valientes habidos ó por haber; pues como muy oportunamente y con mucha razón exclama un colega, el verdadero valiente es el que se mete á maestro de escuela.

Vinos

En Cete se ha iniciado la baja en este caldo, quedando encalmado el mercado.

Excentricidades

En el Holborn Street, á la entrada de

la City, Londres, hay un colegio de segunda enseñanza; todos los alumnos son internos.

En este colegio, fundado por un extravagante lord, se da una esmerada instrucción gratuita á unos doscientos jóvenes, de familias poco acomodadas.

Para sostener el establecimiento, dejó el lord buenas rentas; pero su excentricidad consistió en obligar á los muchachos á no llevar jamás hasta la conclusión de su carrera, ni gorra, ni sombrero en la cabeza y sujetarse á un informe raro, que consiste en gruesos zapatos negros, medias amarillas con calzon corto negro, corbata blanca y una hopalanda azul, larga y abierta.

Por el enrejado se les ve estudiar y pasearse por los patios y jugar á la pelota, y alguno que otro alumno suele encontrarse por las calles con amigos de la familia; pero siempre con el mismo uniforme y cabeza descubierta, haga el tiempo que haga. Y así salen también á paseo en grupos.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 16.—9:30 n.

Es inexacto que se hallen en disidencia los Sres. Sagasta y Martínez Campos.

En cuanto regrese de su excursión por las provincias el Sr. Salmeron se reunirán los diputados coalicionistas.

Se asegura que las sesiones de Cortes se reanudarán á fines de octubre próximo.

Madrid 16.—10 n.

El Gobernador de Barcelona, Sr. Antunez ha teleografiado al Ministro de la Gobernación, que habían sido capturados los Sres. Rocareda, ex-comandante carlista, y Riva, cobrador de contribuciones, quienes proyectaban el alzamiento de una partida en Villafranca. Les fueron ocupados armas y documentos.

Madrid 16.—10:15 n.

Se desmiente la noticia de que el Sr. Ruiz Zorrilla haya desautorizado al Sr. Salmeron por su discurso de Vigo.

En breve se reformarán las Leyes Hipotecarias, de Registro civil y Demarcación Notarial.

Ha regresado de la Granja, el Ministro de la Guerra, general Jovellar.

Madrid 17.—10 m.

Se califica de pura fantasía el suelto publicado por «El Liberal» relativo á los planes que atribuye al Sr. Sagasta para la legislatura próxima y sucesivas.

Se acentúan de cada día los disencamientos que de antiguo existen entre los Sres. Conde de Toreno y Pidal.

Madrid 17.—10:30 m.

Se ha sobreesido la causa instruida con motivo de la colisión habida en la Puerta de Hierro.

Pronto se instalará en Berlín la comisión de Hacienda encargada de la cotización de los valores españoles.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 13 14 y 15 Setiem.

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO	POSESIONES
							Kilóg.	
Bartolomé Sintés	»	»	1	»	»	1	210 24	E. Binirroga. Binisefue
Sebastian Olives	»	1	»	»	»	1	134 11	Esqueller. Mongofrenou
Miguel Mercadal	»	1	»	»	»	1	137 14	Binidaliné E. Binidali
Pedro Palliser	»	1	»	»	»	1	148	Noria Coxauana
Miguel Mercadal	»	»	1	»	»	1	107 13	Ne Xenxe. E. Binidali
Sebastian Olives	»	»	»	»	»	1	15	Mungofre nou
Bartolomé Sintés	»	1	»	»	»	1	137 15	Binisafue torre V. Rafal
Miguel Olives	»	1	»	»	»	1	169	Noria Sr. Climent
id.	»	»	»	»	»	1	9	Cugulló nou
Poncio Jover	»	»	»	1	»	»	88	Sta. Elena
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	124	E. Cugullonet
Pedro Mercadal	»	»	1	»	»	»	84	Sta. Teresa Ferrerías
Sebastian Olives	»	»	1	»	»	»	132	Biniumesc
José Sintés	»	»	»	»	»	1	7	Binixems de darrera
Id.	»	»	»	1	»	»	93	Pedro Vidal Llumasanás
Miguel Mercadal	1	»	»	»	»	1	88, 11	Argel. E. Binidali
Bartolomé Sintés	»	»	»	»	»	1	14	Binisefue se Torre
id.	»	1	»	»	»	»	217	Lazareto
Miguel Olives	»	»	»	1	»	»	113	Sta. Madrona
id.	»	»	»	»	»	2	21	Mumplé
Poncio Jover	»	»	»	1	»	»	112	Ses Costas

Seccion comercial

Barcelona 16.—4'50 t.

4 por ciento int.	61'720
4 por ciento Exterior.	63'470
4 por ciento amortizable.	78'000
B. H. de Cuba.	95'000
B. Hispano Colonial.	43'000
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	34'000
F. C. del N. de España	81'500
Orenses	9'120
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'000
F. C. de Medina a O. y Vigo.	27'000
Id. Almansá.	64'650
Id. Norte	69'750
Carpetas liberadas.	88'000

Madrid 16.

4 p. 000 Interior.	61'850
4 p. 000 amortizable.	78'200
B. Hipotecarios de Cuba.	95'150

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

la Impresion de las llagas de S. Francisco.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. Maria.

En la parroquial de S. Francisco de Asis se practica por la noche el solemne Quinario en memoria de las Llagas del G. P. San Francisco, con exposicion de S. D. M. y sermon.

En Sta. Maria al toque de Oracion continúa el devoto Septenario de los Dolores de Maria.

Santo de mañana

Sto. Tomás de Villanueva arzobispo de Valencia confesor.—Tempora.—Ordenes.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 16

De Ciudadela laud Los Amigos pat. Miguel Melis con 4 trip. trigo y efectos.

El 17.—De Palma laud Dolores pat. Antonio Sintés con 5 trip. 1 pasajero y efectos.

De Mazagan pailebot Triunfo pat. José Bagur con 6 trip. maiz y efectos.

Despachados el 17

Para Termini pol. gol. Anita cap. don Bernardo Seguí con 7 trip. y lastre.

Para Portman barca de los E.-Unidos Success cap. Mr. W. King con 17 trips. y lastre.

ANUNCIOS

Administracion de los derechos de consumos de esta Ciudad.

Todos los Señores propietarios y cosecheros de este distrito municipal que deseen constituir depósito doméstico de las especies sujetas al adeudo que hayan recolectado, se servirán solicitarlo de esta Administracion en el preciso término de quince dias á contar desde esta fecha en la forma prevenida en el Capitulo XI de la Instruccion vigente del impuesto empleando en la solicitud an pliego del sello 11.

Trascurrido que sea dicho plazo, se procederá á la recaudacion de los derechos de todas aquellas especies que no hayan sido constituidas en depósito.—Mahon 14 de Setiembre 1886.—El Arrendatario, Ignacio Hernandez.

D. Monserrate Garcia Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que arregladamente á los respectivos pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en la escribania del presente actuario, se venderán en pública subasta siendo las posturas competentes, en la audiencia de este Juzgado el dia diez y ocho de Setiembre próximo á las once de la mañana, con rebaja del veinte por ciento de su respectivo evaluó, las casas sitas en esta ciudad números 74 de la calle del Castillo, números 19 y 21 y n.º 24 de la calle de S. Pablo y n.º 58 de la calle de Santa Eulalia, y un solar sin numerar sito en la última espresada calle: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á petición de los representantes de los dueños de las espresadas fincas procedentes de la herencia de Juan Tuduri y Tuduri. Dado en Mahon á 16 de Agosto de 1886.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado: constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el Seguro Popular combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J Hernandez.—MAHON.

Vino tinto

de superior calidad se vende á 3'25 pesetas en la Plaza de S. Francisco núm. 6, y se manda á domicilio á quien lo desea.

CAISSE DE TRAVAILLEURS

L. DURLLOT ET Cie.

PARIS. — RUE RICHELIEU. 41

SOCIEDAD AUXILIAR DEL AHORRO Y DEL CREDITO

Colocacion á plazos de valores cotizados en bolsa, negociables en todas las plazas de Europa dando derecho además de intereses fijos á primas de amortizacion de francos 200 000, 150 000, 100 000, 50 000, 40 000, 20 000, 10 000, 5 000, 1 000, en metálico.

La Sociedad facilita á todos los que lo deseen la adquisicion de distinta, OBLIGACIONES FRANCESAS garantizadas por el Estado, las de VILLE DE PARIS, etc no exigiendo al suscriptor el pago inmediato del valor de la Obligacion, sino cediéndole para ello, PLAZOS MENSUALES de pequeñas cantidades (5 10 y 20 pesetas) Luego de haber pagado la primera mensualidad entra seguidamente en el disfrute de los intereses fijos que obtenga el título el que se haya suscrito como si hubiere satisfecho la totalidad del importe del mismo y al propio tiempo disfruta de todos los SORTEOS de los PREMIOS que se concedan á la AMORTIZACION, que pueden ser desde 1.000 hasta 200 000 francos en metálico.

Garantias y ventajas excepcionales.

1.º CONSEJO DE INSPECCION nombrado para la fiscalizacion y vigilancia de la respectiva numeracion y de la entrega de los cupones que corresponden á los suscritores. 2.º SUCURSAL ESPAÑOLA sometida á las leyes del País. 3.º ENTREGA DE LOS CUPONES al suscriptor á cada vencimiento. La CAISSE DES TRAVAILLEURS es la única que remite al suscriptor el LEGÍTIMO CUPON del título adquirido.

Para mas informes y detalles al representante en Menorca D. Francisco M. Pons Cos de Gracia 38 Mahon.

EL PRIMOR FEMENIL

Periódico gráfico doctrinal de labores, dedicado á las Señoras bordadoras y Maestras. Unico de su género en Europa. Va adjunto á cada número una gran lámina impresa á dos caras: dibujos sueltos, picados y patrones cortados. Publica albums y cromos de regalo. Aparece los dias 1.º y 16 de cada mes, al precio de 8 pesetas cada año.—9 meses 6 ptas.—6 meses 4 pesetas.—Trimestre 2 pesetas.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE PILDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL

DR. FORMIGUERA

Para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresion y demas desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen de empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las juvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos.

Depósito general: G. Formiguera y C.ª, Tallers, 22, BARCELONA.

LECHE DE BURRA

En esta imprenta darán razon de quien tiene, y pasa á domicilio.

PARA VENDER

Lo está en Villa-Carlos una casa calle Mayor n.º 54. Para informes dirigirse al estanco del mismo pueblo.

PARA VENDER

Lo está la casa calle de Pescadores n.º 31, 33 y 35. Para informes Arrabal 122.

MUEBLES

Los hay para vender á precios módicos en la calle de la Reina n.º 35. Tambien se vende una embarcacion menor de 19 palmas.

PARA VENDER

Lo está la casa número 31 de la calle de Santa Eulalia. En esta imprenta informarán.

PARA VENDER

Lo están las casas de la calle del Comercio números 19 y 21. Para informes dirigirse calle de los Negros números 22 ó 28.

PARA VENDER

Lo están las casas de la calle de la Plana números 9, 10 y 12. Para informes en esta última casa.

PARA VENDER

Lo está un cercado antes viña de cabida de 9700 cepas en las inmediaciones de Gracia, cerca la carretera de S. Luis, en el cual existen muchos árboles frutales y algunas cepas. Hay además casa de recreo con su correspondiente cisterna.

Informará el procurador D. José de la Torre calle de S. José número 8.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa calle de Buenaire n.º 12. Informarán Arrabal 122.

Al público

En el estanco nacional de la calle del Arrabal núm. 1 se halla de venta papel sellado de todas clases: timbres móviles especiales y para escrituras; licencia para caza y arma: además de todas las diferentes clases de tabacos.

Carbon

fuerte y de superior calidad, á 1 peseta la arroba, se vende en la Plaza de la Pescadería núm. 39, carbonería de Agueda Nieto.

Armarios

Hay algunos para vender á propósito para tienda, en la calle de Adnover 40.

GRAN BAILE EN EL TRUENO

SABADO Y DOMINGO

D. José Fortuñ teniendo que salir para el extranjero dá el Baile de despedida.

Entrada gratis.

Fortuñ.

CASINO EL RECREO

Se convoca Junta General extraordinaria para el próximo domingo 19 del corriente, al objeto de tratar del asunto que está de manifiesto en el salon de lectura de este casino.

Mahon 16 Setiembre 1886.—P. A. de la J. D., M. Seguí Mir, Srio.